



Iniciativas y acciones UVa para el progreso en el Objetivo de Desarrollo Sostenible 9 "Industria, innovación e infraestructura"

Contenido

Qué busca este ODS	1
Cómo se relaciona con otros ODS	1
Qué hace la UVa en este campo	1
Fomento de la investigación aplicada y la transferencia tecnológica	1
Colaboración con empresas y ecosistemas de innovación	1
Apoyo a la innovación desde la Fundación UVa	2

Qué busca este ODS

Construir infraestructuras resilientes, promover la industrialización inclusiva y sostenible, y fomentar la innovación. Se enfoca en modernizar infraestructuras para hacerlas sostenibles, apoyar a pequeñas empresas y mejorar su acceso a financiamiento, aumentar el empleo en el sector industrial, e incentivar el desarrollo tecnológico. Busca fortalecer la investigación, la innovación y la conectividad, promoviendo un desarrollo económico inclusivo.

Cómo se relaciona con otros ODS

El ODS 9 fomenta el ODS 2 mediante tecnologías agrícolas, el ODS 6 con infraestructuras de agua eficientes, y el ODS 3 al fortalecer los sistemas de salud. También reduce desigualdades (ODS 10) mediante la promoción de industrias inclusivas y contribuye al ODS 12 al impulsar innovaciones sostenibles. Además, apoya los ODS 14 y 15 al desarrollar tecnologías que preserven océanos y ecosistemas terrestres, respetando el medio ambiente.

Qué hace la UVa en este campo

Fomento de la investigación aplicada y la transferencia tecnológica

La UVa desarrolla proyectos estratégicos en sostenibilidad, digitalización y ciencia aplicada, con financiación nacional y europea. Destacan iniciativas como **PROMETEO**¹, que premia prototipos orientados al mercado desarrollados por estudiantes, y la **red TCUE**² para la transferencia de conocimiento universidad-empresa.

Entre los prototipos premiados se encuentran soluciones tecnológicas como sistemas de teleasistencia rural, filtros potabilizadores basados en grafeno, y simuladores de operaciones bancarias en realidad virtual para personas mayores.

Colaboración con empresas y ecosistemas de innovación

La UVa mantiene una estrecha colaboración con el tejido empresarial a través de iniciativas como los **Encuentros Talento Universidad-Empresa**³, que permiten a las compañías conocer las competencias

 $^{^{1}\,\}underline{\text{https://www.diariodevalladolid.es/valladolid/230703/68976/53-proyectos-innovadores-uva.html}\\$

² https://www.redtcue.es/

³ https://talentovalladolid.com/evento/encuentros-talento-universidad-empresa/





Iniciativas y acciones UVa para el progreso en el Objetivo de Desarrollo Sostenible 9 "Industria, innovación e infraestructura"

de los egresados y explorar vías de colaboración. Además, participa en el programa **Experience Plus**⁴, que busca la inserción laboral de jóvenes titulados mediante formación especializada y prácticas en empresas.

Apoyo a la innovación desde la Fundación UVa

La Fundación Universidad de Valladolid (Fundación UVa) refuerza su papel como motor de la innovación regional a través de su **Parque Científico Universidad de Valladolid (PCUVa)**⁵, una infraestructura clave dedicada a convertir la investigación y el conocimiento universitario en empresas de éxito y progreso social, actuando como núcleo de innovación, investigación y emprendimiento.

El PCUVa actúa como un **ecosistema de apoyo integral** para emprendedores y empresas, facilitando la transferencia de tecnología y conocimiento desde la academia hacia el sector productivo, gracias a sus sedes en Valladolid, Palencia, Segovia y Soria,

El Parque Científico ofrece una gama de servicios diseñados para el desarrollo empresarial y la colaboración:

- Asesoramiento especializado: brinda apoyo a universitarios para transformar sus investigaciones en negocios exitosos.
- **Centro de negocios:** pone a disposición espacios innovadores y servicios personalizados, facilitando el crecimiento de empresas y la colaboración en un entorno de alta tecnología en el Campus Universitario Miguel Delibes de Valladolid.
- Infraestructuras: ofrece sedes empresariales en dos ubicaciones estratégicas, Valladolid y Soria, proporcionando un entorno ideal para proyectos innovadores.
- **Emprendimiento y Proyectos:** Impulsa la innovación y la competitividad mediante el desarrollo de proyectos estratégicos con administraciones locales y regionales, potenciando el talento en la sociedad.

⁴ https://www.diariodevalladolid.es/valladolid/250729/273458/alianza-junta-universidades-empresas-impulsar-insercion-laboral-jovenes-titulados.html

⁵ https://fundacion.uva.es/pcuva/